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Protokoll 

der Mitgliederversammlung der Zoofreunde Dortmund e.V. 
am 16.11.2022, 19:00 bis 20:00 Uhr 

Ort: Flamingo am Zoo Dortmund, Mergelteichstraße 76, Dortmund Teilnehmer: 33 (s. 

Anwesenheitsliste (5 Seiten)) 

TOP 1 Begrüßung (Prof. Dr. Dieterle) 

Herr Prof. Dr. Dieterle eröffnete um 19:00 Uhr die Mitgliederversammlung und begrüßte 

herzlich alle Anwesenden. 

TOP 2 Übersicht 2022 (Prof. Dr. Dieterle) 

Das erste Halbjahr 2022 war durch Corona geprägt. Am 29. Juni 2022 wurde die 

FennekAnlage an die Stadt Dortmund mit großem Presseecho übergeben. 

Ein Meilenstein in der Geschichte der Zoofreunde war die Übernahme der 

Tierpatenschaften ab 01. Januar 2022 von der Stadt Dortmund. Für Tierpatenschaften und 

Mitgliedschaften haben wir Frau Stefanie Meibert-Bäumer und seit Oktober auch Frau 

Daniela Warias als Mitarbeiterinnen in Teilzeit eingestellt. 

Prof. Dr. Dieterle sprach allen Dank und Anerkennung aus, die sich für die Zoofreunde 

engagiert haben. Alle Mitglieder sind herzlich eingeladen, an den Aktivitäten der 

Zoofreunde teilzunehmen. 

TOP 3 Koordination, Infostand (Frau Glörfeld) 

Der Infostand konnte 2022 wie vor Corona geöffnet werden. Allerdings haben wir derzeit 

statt bisher 30 Aktiven nur noch 18. Herzlichen Dank an alle Aktive. 

2022 war der Infostand an 25 Sonntagen geöffnet und an einem Samstag: In den Oster-, 

Sommer- und Herbstferien, zum Patenschaftstag und an allen Tiertagen. Als Außentermin 

konnten wir nur am Kastanienfest teilnehmen. 

Der Zoo-Kalender 2023 ist erschienen. Alle Mitglieder haben ihn erhalten. Der 

Festliche Rundgang hat wieder stattgefunden. 
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Im nächsten Jahr feiert der Zoo seinen 70. Geburtstag zu Pfingsten. Dabei wollen wir wieder 

die Zoo-Rallye ausrichten. Dafür benötigen wir mindestens je 15 Helfer an beiden 

Pfingsttagen. Auch für den Infostand können wir noch zusätzliches Personal gebrauchen. 

Interessenten sollen sich bitte bei Frau Glörfeld melden. 

TOP 4 Homepage, Zeitschrift „YURUMI" (Dr. Malkusch) 

Auf der Homepage werden aktuelle Beiträge eingestellt. Informationen über die 

Zoofreunde, den Verein und aktuelle Projekte stehen in eigenen Rubriken. Neu ist in diesem 

Jahr eine Rubrik mit den älteren YURUMl-Ausgaben zum Download. Bis heute sind die 

Ausgaben 1 bis 14 enthalten. Die aktuellen Ausgaben folgen später. 

Im Herbst ist die 16. Ausgabe von YURUMI erschienen. Dank an alle Mitwirkenden im 

Redaktionsteam für die Beiträge. 

Mitgliederzahlen: Bis zum Herbst waren etwa 780 Mitglieder bei den Zoofreunden gelistet. 

Durch die Patenschaften hat es zusätzliche Mitgliedschaften gegeben, sodass wir aktuell 

etwa 900 Mitglieder haben. Es ist deshalb notwendig, die Auflage des Zookalenders und der 

YURUMI zu erhöhen. 

TOP 5 Facebook, Social Media (Frau Reichel) 

Aktuell sind wir bei Instagram und Facebook vertreten. Instagram ist neu, bei Facebook 

haben wir derzeit über 2.000 Follower. Der Inhalt umfasst Werbung für Zeitung und Kalender 

sowie für Veranstaltungen und die Begleitung des Fennek-Projektes. Geteilt werden auch 

viele Posts des Zoos. Es werden Berichte aus dem Verein eingestellt und Ferienprojekte des 

Zoos vorgestellt. Weitere Unterstützung ist willkommen. 

TOP 6 Mitgliederwerbung, Sponsoring (Herr Paetzel) 

(Herr Paetzel war verhindert, Vorstellung durch Prof. Dieterle.) 

Es gibt den Vorschlag, zur Mitgliederwerbung auch an Kindergärten und Schulen zu gehen, 

um die Arbeit der Zoofreunde und des Zoos vorzustellen. Weiterhin sollten Service-Clubs 

angesprochen werden (Rotary, Lions Club usw.). Vorträge können von Dr. Brandstätter und 

Prof. Dieterle angeboten werden. 

TOP 7 Bericht des Schatzmeisters (Herr Wiggers) 

Bericht über das Geschäftsjahr 2021 



Protokoll Mitgliederversammlung 221116 Seite 3 von 5 

Das Geschäftsjahr hat mit einem Kontostand von 254.235,16 Euro begonnen. Durch die 

Fennek-Anlage haben wir mehr Geld ausgegeben als eingenommen. Der Kontostand Ende 

2021 betrug 91.411,63 Euro bei Einnahmen von 77.245,95 Euro und Ausgaben von 

240.069,48 Euro. 

Dank an Frau Kischewski von der Sparkasse Dortmund für die Buchhaltung und 

Unterstützung. 

TOP 8 Bericht der Kassenprüfer (Herr Reichel, Herr Pothe) 

Die Prüfung erfolgte am 08. April 2022. Die Kasse wurde ordnungsgemäß geführt. 

Einnahmen und Ausgaben wurden stichprobenartig geprüft. Kassen- und 

Buchführungsunterlagen waren ordnungsgemäß. 

TOP 9 Genehmigung der Jahresrechnung für 2021 

Beantragung der Genehmigung der Jahresrechnungen 2021 durch die Kassenprüfer. 

Ergebnis: Die Genehmigung der Jahresrechnung wird ohne Gegenstimme und ohne 

Enthaltung einstimmig erteilt. 

TOP 10 Entlastung des Vorstands für 2021 

Beantragung der Entlastung des Vorstands für 2021 

Ergebnis: Der Vorstand wird von den Mitgliedern einstimmig ohne Gegenstimme und bei 

Enthaltung des Vorstandes einstimmig entlastet. 

TOP 11 Tierpatenschaften (Prof. Dr. Dieterle) 

Frau Meibert-Bäumer 

Am 01. Januar 2022 haben die Zoofreunde die Verwaltung und Betreuung der 

Tierpatenschaften übernommen. 

Am 15.11.2022 hatten wir 1.013 neue Tierpatenschaften. Der Eingang auf das Patenschafts-

Konto betrug 123.790 Euro. 
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Patenschaften gibt es von 25 Euro bis 500 Euro (VIP-Patenschaften). Beliebteste Patentiere 

sind Erdmännchen, Pinguine und Plumploris, Kleine Pandas und Orang Utans. 

Durch Mitgliedschaften über Patenschaften (ab 250 Euro) haben wir 109 neue Mitglieder 

bekommen. 50% der Patenschaften sind Verlängerungen aus dem letzten Jahr, 50% sind 

neue Patenschaften. 

Am 29. Oktober 2022 fand der Patenschaftstag statt, organisiert durch die Zoofreunde mit 

Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Zoos. Bei schönem Wetter kamen mehr als 400 

Paten plus deren Begleitpersonen. 

Der Abschluss einer Patenschaft soll künftig benutzerfreundlicher gestaltet werden. Dafür 

soll ein Buchungssystem eingeführt werden ähnlich dem des Zoos Leipzig und des Zoos 

Köln. Der Start des Buchungssystems ist geplant für den 01.03 2023 

Es gab eine Diskussion über Baum-Patenschaften und Bank-Patenschaften. 

TOP 12 Neues Projekt (Prof. Dieterle) 

Es gibt derzeit keinen Versammlungsraum im Zoo, weder für uns, noch für Schulklassen, 

Kindergärten oder die Zoopädagogen. Dr. Brandstätter, Prof. Dieterle, Dr. Malkusch und Frau 

Glörfeld schlagen deshalb als neues Projekt ein Zooforum (Zooschule) vor. Als Standort wäre 

ein Gelände in der Nähe des Süd-Eingangs mit Zugang von außen (Parkplatz) geeignet. Auf 

der nächsten Mitgliederversammlung im März 2023 wird über das weitere Vorgehen 

berichtet. 

TOP 13 Verschiedenes 

Zoo-Exkursion 
2022 hat leider keine Exkursion stattgefunden. Es besteht Interesse an einer Exkursion im 

Frühsommer nächsten Jahres. Vorschläge gibt es für Osnabrück, Hannover oder Köln. In 

Frage käme auch Münster mit der neuen Tropenhalle. Die Teilnehmerzahl sollte bei 50 

liegen. Die Exkursion sollte mit Führung sein, anstelle vom Sonntag eventuell auch am 

Samstag. 

Dank an alle Anwesenden für ihr Erscheinen 

Termin der nächsten Mitgliederversammlung: 22. März 2023. 

Die Mitgliederversammlung wurde um 20:00 Uhr beendet. 
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Im Anschluss hielt Herr Dr. Brandstätter einen Vortrag über die Zooleitplanung. 

Ende der Veranstaltung war 21:15 Uhr 

Dortmund, 16.11.2022 

 

Prof. Dr. Stefan Dieterle Dr. Wolf 

Malkusch 

1. Vorsitzender Schriftführer 

 


